

LAS HONRAS AL GENERAL J. M. GÓMEZ

Después de los Oficios Divinos en
la Catedral de St. Patrick, Fue-
ron Trasladados los Restos a
la Estación Pennsylvania

NEW YORK, junio 16.—Los Oficios de Difuntos, por el descanso del alma del general José Miguel Gómez, que falleció el pasado lunes, se celebraron en la mañana de hoy en la Catedral de St. Patrick. Se cantó una Misa Solemne de Requiem en presencia de los miembros de la familia, representantes diplomáticos extranjeros y amigos íntimos. Un batallón de fuerzas americanas escoltó el sarcófago a la estación de Pennsylvania, desde donde partió en tren especial a Key West, lugar en que lo tomará un crucero cubano para trasladarlo a la Habana.

El doctor Miguel Mariano Gómez, hijo del General, y la señora Petronila Gómez de Mencía, hija, asistieron a los oficios de difuntos. Los demás familiares permanecieron en el hotel hasta el momento de partir el tren.

El doctor Carlos M. de Céspedes, Ministro de Cuba en los Estados Unidos, presidió al cuerpo diplomático, en el cual figuraban varios representantes de las repúblicas sud-americanas, el mayor general Bullard, comandante del área militar del Este, representó al presidente Wilson y a los Estados Unidos. La ciudad estuvo representada por el Comisionado de policía Enright.

El Padre Patrick Dale, de la Catedral, ofició en la Misa, ayudado por los Padres Bernard McQuade, diácono; John Quinn, subdiácono y Henry Hammer, maestro de ceremonias.

El sarcófago de bronce, cubierto con la bandera cubana, fué colocado en la nave central, que se hallaba decorada con banderas americanas. Cuando se trasladaron los restos hasta la carroza, después de la Misa, la escolta militar presentó armas, una banda ejecutó el himno "Más cerca de tí, Dios mío", y una reverente multitud que se apiñaba en las aceras se descubrió silenciosa en honor del ex-Presidente.

El coronel Morales Coello, de la Marina Nacional de Cuba, yerno del general Gómez, formaba en el duelo. La

señora Arias de Gómez y su hija Narcisca, que asistieron al general durante toda la enfermedad, estaban tan afectadas que no pudieron asistir a las ceremonias religiosas.

La tercera hija, señorita María M. Gómez, que salió de la Habana cuando se supo la noticia de la gravedad de su padre, se enfermó en Jacksonville y hubo que llevarla a la Habana.

El traslado de los restos

NEW YORK, junio 16.— Cuando el sarcófago que encierra los restos del ex-Presidente cubano José Miguel Gómez, que falleció el pasado lunes de pulmonía, llegó a la Estación de Pennsylvania, para ser conducido a la Habana, pasó por entre filas de soldados americanos, alineados en la plataforma.

El sarcófago de bronce, cubierto con la bandera cubana, fué trasladado con una escolta de policía a la catedral de St. Patrick, donde se colocó en medio de la nave central, omitiéndose en la ceremonia religiosa el sermón de panegírico a causa de que la salida del tren estaba señalada para una hora después.

El doctor Orestes Ferrara, abogado de New York, tuvo a su cargo los preparativos del traslado.

Entre los distinguidos cubanos que asistieron a los oficios divinos, figuraban: Rigoberto Fernández; Frank Steinhart; Carlos Obregón; Miguel Arango; Manuel Ricardo; Hermann Behn Fonseca; Jacinto López; Rafael Angulo; Antonio Dugua; Pelayo García y A. Carreño y señora.

El sarcófago que encierra el cadáver del general Gómez es idéntico al que guarda los restos del presidente McKinley.

El tren, con el séquito fúnebre, salió de la Estación de New York a las 9.15. Se espera que llegue a Key West el sábado a las 9.30 de la mañana, y desde la estación se le trasladará al crucero "Cuba", escoltado por tropas americanas y cubanas.

Dos destróyers de los Estados Unidos han recibido la orden de acompañar al "Cuba" hasta la Habana.

Durante el viaje por tren, ocho soldados harán guardia de honor al cadáver. Además de los familiares, se dirigen a Cuba el doctor Ferrara, el doctor Mencía, el médico particular del General y su yerno, el coronel Morales Coello.

Los restos del general Gómez en Washington

WASHINGTON, D. C., junio 16. — (POR EL CORRESPONSAL ESPECIAL DE "EL MUNDO" EN EL TREN FUNERAL DEL GENERAL GÓMEZ).

—Al llegar el tren a la capital americana poco después de las 10 de la mañana, se hallaba congregada una multitud de vecinos de Washington deseosos de rendir el último tributo al ilustre ex-Presidente cubano.

Oficiales del Ejército y la Marina, prominentes miembros de la Cámara de Representantes y del Senado, y distinguidos miembros del cuerpo diplomático y la élite de la sociedad, así como los funcionarios de la Legación Cubana, se habían reunido en la Estación.

2

48

21

Aunque se arrojaren muchas flores en el poco tiempo que se detuvo el tren en esta estación, no hubo el menor propósito por parte de los congregados en molestar a la familia del general Gómez, que ocupa un carro privado.

El pueblo rinde su tributo

CHARLESTON, S. C., junio 16. — (POR UN CORRESPONSAL ESPECIAL DE "EL MUNDO" A BORDO DEL TREN FUNERARIO. —En todas las estaciones comprendidas entre la capital federal y Charleston, S. C., el público se agolpó desde horas antes del paso del tren funerario que conduce los restos mortales del general José Miguel Gómez, ex-Presidente de la República de Cuba, para rendir su tributo de respeto.

La noticia de la muerte del general Gómez, y del traslado de sus restos se ha extendido profusamente por los Estados Unidos y contribuyó a crear un sentimiento mezcla de curiosidad y de respeto en el pueblo americano manifestándose elocuentemente al paso del cadáver en todas las estaciones.

M. Junio 17/21



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA